
27 июня 2012 г.АРАМИЛЬСКИЕ ВЕСТИ№25 7

Страница Законодательного Собрания Свердловской области

Материал подготовлен пресс-службой Законодательного Собрания Свердловской области и опубликован на договорной основе

В СОСТАВЕ 
ЕДИНОГО СОВЕТА
Людмила Бабушкина включена в президиум 
Совета законодателей Российской 
Федерации от Уральского федерального 
округа.

Председатель Законодательного Собрания Свердловской 
области Людмила Бабушкина приняла участие в первом 
заседании единого Совета законодателей Российской Фе-
дерации, на котором были обсуждены задачи законодатель-
ных (представительных) органов государственной власти 
субъектов РФ на современном этапе развития Российского 
государства. 

В мероприятии приняли участие председатель Госу-
дарственной Думы РФ Сергей Нарышкин, председатель 
Совета Федерации Федерального Собрания РФ Людмила 
Матвиенко, депутаты Государственной Думы РФ, члены 
Совета Федерации, представители органов региональной 
исполнительной власти, администрации Президента РФ и 
Правительства РФ, председатели законодательных органов 
власти 67 субъектов страны.

«Я была в числе представителей регионов, которые 
получили возможность выступить на заседании Совета, 
– рассказала в комментарии по итогам поездки Людмила 
Бабушкина. – Мы говорили о реализованных задачах, по-
ставленных нам Президентом РФ, а также о планах на 
будущее, в том числе о вопросах, предполагаемых для об-
суждения на первом заседании президиума, в который мне 
предложено войти. На заседании президиума мы планиру-
ем обсудить вопросы налогового сопровождения, социаль-
ной политики, предоставления льгот отдельным катего-
риям граждан и многие другие».

До недавнего времени существовали два органа – Совет 
законодателей при Совете Федерации и Ассамблея россий-
ских законодателей при Государственной Думе. Принято 
решение создать единый Совет, который позволит более 
эффективно решать вопросы законотворческой деятельно-
сти на территории всей страны. 

Комментируя работу Совета, Людмила Бабушкина под-
черкнула, что председатели законодательных органов вла-
сти заняты решением схожих задач. Среди них – вопросы, 
связанные с выборами глав регионов, необходимостью 
либерализации партийного строительства, ужесточения 
антикоррупционного законодательства, совершенствова-
ния системы образования и здравоохранения и других со-
циальных направлений. 

Что касается Среднего Урала, то у нас опережающими 
темпами приняты решения по социальным законам, кото-
рые были обозначены в Бюджетном послании Президента 
РФ на 2010 и 2011 годы. «Я с удовлетворением отмечаю, 
что у нас социально ориентированный бюджет. Если го-
ворить о 2012 годе, то от 17 до 23 процентов увеличено 
финансирование и по целевым программам, и по таким на-
правлениям, как здравоохранение, образование, развитие 
физкультуры и спорта и другие», – подчеркнула Людмила 
Бабушкина. 

Первое заседание президиума Совета законодателей Рос-
сии состоится уже в июне. 

ЗАБОТУ В РАВНОЙ СТЕПЕНИ — 
О БОЛЬНЫХ И ЗДОРОВЫХ
Комитет Законодательного Собрания по социальной политике начал обсуждение 
законопроекта об охране здоровья граждан в Свердловской области. 

Необходимость его разработки была вызвана, прежде все-
го, принятием в ноябре 2011 года федерального закона «Об 
основах охраны здоровья граждан Российской Федерации», 
определившего политику государства в сфере здравоохра-
нения и предоставившего регионам возможность создать 
собственную правовую базу в этой отрасли с учетом ее мо-
дернизации.

В заседании «круглого стола» под председательством Вя-
чеслава Погудина приняли участие депутаты Законодатель-
ного Собрания Свердловской области, представители адми-
нистрации губернатора, областных министерств и ведомств, 
занимающихся вопросами здравоохранения, прокуратуры, 
Уполномоченный по правам человека Свердловской области, 
юристы, представители страховых компаний, управления Ро-
спотребнадзора, органов местного самоуправления крупных 
муниципалитетов, представители профсоюзов, обществен-
ных организаций. 

Документ,  разработанный министерством здравоохра-
нения Свердловской области и Институтом регионального 
развития, представил и.о. министра здравоохранения Сверд-
ловской области Аркадий Белявский. Он сделал упор на но-
вовведениях, отличающих новый проект от действующего с 
1997 года базового закона «О здравоохранении Свердловской 
области». Среди новшеств – способы создания органами 
местного самоуправления городских округов и муниципаль-
ных районов условий для оказания медицинской помощи 
населению, а именно: предоставление государственным ме-
дицинским организациям земельных участков, находящихся 
в муниципальной собственности, в постоянное бессрочное 
пользование; обеспечение транспортной доступности ме-
дицинских организаций для всех групп населения, в том 
числе инвалидов и людей с ограниченными возможностями 
передвижения; установление налоговых льгот по местным 

налогам для медицинских организаций; установление до-
полнительных мер социальной поддержки для работников 
государственных медицинских организаций.

По законопроекту развернулась широкая дискуссия. Вы-
ступающие говорили в основном о недостатках представ-
ленного документа. Свои замечания по законопроекту вы-
сказали представители органов местного самоуправления 
Екатеринбурга, Нижнего Тагила, Каменска-Уральского, 
представители общественных организаций, отраслевого 
профсоюза медицинских работников и многие другие. Они 
говорили о том, что в законопроекте нет статьи о социаль-
ной поддержке ветеранов здравоохранения Свердловской 
области, о медицине катастроф и медицине труда, нечетко 
прописаны вопросы обеспечения протезами нуждающихся, 
вопросы финансирования санаторно-курортной системы, зу-
бопротезирования инвалидов-ветеранов труда Свердловской 
области. Не урегулирована деятельность медвытрезвителей. 
Предлагается сократить от полугода до тридцати дней срок 
ожидания высокотехнологичной медицинской помощи.

Завершая двухчасовое обсуждение, председатель комитета 
Заксобрания по социальной политике Вячеслав Погудин еще 
раз подчеркнул особую значимость законопроекта об охра-
не здоровья граждан, который принимается в условиях ре-
формирования отрасли, разграничении полномочий в сфере 
здравоохранения. Необходимо четко обозначить цели, найти 
золотую середину, чтобы муниципалитеты понимали свои 
задачи. При комитете будет создана рабочая группа по дора-
ботке законопроекта, в которую войдут депутаты Заксобра-
ния, представители исполнительной власти, органов местно-
го самоуправления, юристы, специалисты в сфере здравоох-
ранения и медицинского обслуживания. Высказанные в ходе 
«круглого стола» замечания и предложения будут учтены при 
дальнейшей доработке законопроекта.

ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОНЕ
Разрешено оперативно 
перераспределять средства внутри 
программ.

По инициативе депутатов Владимира Терешкова, Га-
лины Артемьевой и Льва Ковпака Законодательным Со-
бранием Свердловской области внесены изменения в за-
коны о бюджетном процессе и о предоставлении отдель-
ных межбюджетных трансфертов из областного бюджета 
и местных бюджетов в Свердловской области. 

Как пояснил председатель комитета по бюджету, фи-
нансам и налогам Владимир Терешков, в настоящее 
время из бюджета области выделяются средства на ре-
ализацию областных целевых программ, в которых на 
принципах софинансирования принимают участие и 
муниципалитеты. Порой складывается ситуация, когда 
в ходе реализации той или иной программы необходи-
мо, не меняя утвержденный бюджетом общий объем 
по каждой программе, перераспределить средства, со-
средоточив усилия на тех муниципалитетах, которые 
эффективно работают и реализуют мероприятия опе-
режающими темпами.

Депутаты согласились с необходимостью упростить 
процедуру перераспределения бюджетных средств внутри 
целевых программ, чтобы деньги не лежали «мертвым 
грузом», а расходовались с большей эффективностью.

В бюджете Свердловской области на 2012–2013 годы 
из 46 видов субсидий 39 видов предоставляются в рам-
ках долгосрочных государственных целевых областных 
программ. Каждый год «зависало» около 200 миллионов 
рублей, которые получатели трансфертов не успевали 
использовать в течение финансового года, а перераспре-
делить их по другим территориям не позволял закон. Те-
перь ситуация изменится к лучшему. Поправки в закон 
позволят оперативно и эффективно перераспределять 
средства внутри программ, не меняя объёма их финан-
сирования. И теперь если в каком-то муниципалитете 
деньги по каким-либо причинам лежат без движения, 
их можно будет направить другому муниципалитету, где 
осталось сделать последний рывок, например, в заверше-
нии строительства социально важного объекта.

Разработчики законопроекта провели несколько встреч 
с главами муниципальных образований, экспертами, ко-
торые также поддержали желание парламентариев «раз-
морозить» деньги, неиспользуемые для выполнения со-
циально значимых областных программ.


